

Informaciones de anoche

La situación internacional

La Conferencia de Lausana ha interrumpido sus tareas cuando parecía tocarse con la paz el acuerdo en la cuestión de los estrechos. La Delegación turca había aceptado el proyecto de los aliados...

Lo que se publica

Nuevo libro de "Moros y cristianos,"

Estamos en deuda con un apreciable compañero en la prensa, con don Eugenio García Niebla, redactor jefe del "Diario de Córdoba"...

Las conferencias de la Academia

Bosch Cimpera

Los días 28 y 29 del corriente, a las seis de la tarde, pronunciará sendas conferencias en el Instituto General y Técnico, el sabio profesor de la Universidad de Barcelona...

De aquí y de allá

Los dirigibles modernos, gigantescas construcciones de acero, aluminio y tela impermeabilizadas, son verdaderas maravillas...

Vida deportiva

«Sabadell»-«Sevilla».—Un empate y un triunfo.

El primer partido jugado por estos dos equipos resultó empatado a un tanto. Dada la fama de que venía precedido el club sabadellense...

La Exposición de Romero de Torres

Como ya se tiene anunciado, la visita a esta notable Exposición del pintor ilustre don Julio Romero de Torres será de una noche para los días laborales...

De Marruecos

(POR TELEFONO) Abd-el Krim recoge a marroquíes

Melilla 27.—Por confidencias se sabe que Abd-el Krim ha mandado recoger todos los cañones que se hallaban instalados en distintas posiciones de la costa...

Rebeldes fusilados

Melilla 27.—Los confidentes moros anuncian que Abd-el Krim mandó fusilar, por supesta amistad con España, algunos de los cañones rebeldes...

Se escapó el rebelde Bhuarri

Melilla 27.—Se ha tenido conocimiento que el político indigena que mandó el capitán Alonso hacer algunos días estuvo a punto de capturar al jefe rebelde de Bhuarri...

Muerte de un facineroso

Melilla 27.—Muros llegados del campo de Alhucemas aseguran que ha muerto «Jarif de Budu, uno de los jefes rebeldes más intrasigentes, más sanguinario, contra los mismos naturales del país».

A la península

Melilla 27.—Hay marcha a Madrid el coronel jefe del Estado Mayor señor Despujol. También marcha el coronel de la policía indigena señor Vallés.

A realizar un crucero

Melilla 27.—Zarpó el cañonero «Realdel» para realizar un crucero a la posición de Afrau, llevándose algunos víveres.

Averías al cañonero «Laya»

Melilla 27.—En Cabo Tramontana, donde se hallaban refugiados del temporal, chocaron el guardacostas «Larache» y el cañonero «Laya», resultando éste con una avería que fue reparada provisionalmente.

Dris Ben Said, en Alhucemas

Melilla 27.—Se tienen noticias de que continúa en Alhucemas el musulmán Dris Ben Said realizando gestiones para el rescate.

A Ceuta en hidroavión

Melilla 27.—Durante la madrugada última marchó en hidroavión el capitán Melbredra, enviado oficialmente a aquella plaza.

Bombarderos

Melilla 27.—La escuadrilla que manda el capitán Moreno Avela ha realizado incursiones por el campo enemigo, arrojando algunas bombas en las concentraciones de elementos rebeldes.

Soldado herido

Melilla 27.—Ha ingresado en el hospital de los Dokers, el soldado de la quinta compañía de Intendencia Serafin Pampiot, herido en la posición de Tizi Azza.

Permiso de Pascuas

Melilla 27.—Nuevamente se han autorizado los permisos de Pascuas a los soldados que les han correspondido en sorteo.

Dos cadáveres

Melilla 27.—En la posición de Isti Suelen fueron encontrados los cadáveres de dos soldados, que no han sido posible identificar, dándosele sepultura en el mismo sitio donde han sido hallados.

Excelente efecto

Centra 28.—Ha causado excelente efecto la noticia de haberse designado a don Miguel Villanueva para la Alta Comisaría, por contar con mucho arraigo entre los elementos hebreos y musulmanes.

LOCALES

Ha marchado a Málaga el archivero del Ayuntamiento nuestro querido amigo y colaborador don José María Ray Díaz.

Hemos recibido el «Boletín de la Real Sociedad Económica de Amigos del País» correspondiente al mes de diciembre.

Después de practicarle el doctor don Celoperción quirúrgica por el doctor don hernando Oñiz Mejías, ha dado a luz un hermoso niño la señora doña María Sánchez de Cerda, digna esposa de nuestro estimado amigo el oficial de la secretaría del Ayuntamiento don Angel Villalobos Gutiérrez.

Enviarnos los más expresivos gracias a nuestro buen amigo don Rafael García Ruiz, dueño de la Envasadora «Cordobesa», por el obsequio que nos ha hecho de unos preciosos botones blancos que contienen un lápiz y un espejo.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores a practicar nuestros grandes tirados.

Reparaciones y demandas internacionales

Reparaciones y demandas internacionales; éstas son las dos cuestiones fundamentales. En la primera va implicado el empréstito a Alemania, negociado en el exterior. Así se explica que, a pesar de las negativas oficiales, continúa siendo un tema internacional el empréstito norteamericano al antiguo Imperio.

En «Moros y Cristianos» se observa en muchos de sus capítulos la mano experta y bien dirigida del periodista, cuando narra sencillamente con clarividencia emotiva su periplo por los pasajes de la estancia de la representación del Ayuntamiento de Córdoba en territorio africano, comisionada para el reparto del aguinaldo de soldado a los hijos de Córdoba, que el deber de la patria allí los condujo.

Consta también el libro de una admirable crónica dedicada al derrumbamiento de la comarca de Melilla, a la que sirven de parangón otra gran tragedia nacional, la catástrofe de Uramar, por la que tan poco se exigieron responsabilidades a nadie, como si la unidad patria fuera un conglomerado de advenedizos, que fácilmente pudieran inmolarse ante el yerro de los que la gobiernan.

Y, después, en la obra de Niebla narraciones guerreras, llevadas a cabo por bizarros caudillos, a los que el periodista tuvo el honor de acompañar en muchas operaciones, y apreciar en toda su intensidad cómo peleaban los guerreros de España ante los moros y cómo se condujeron los hijos de Córdoba, cuyo denuedo y arrojo dicen muy a la vez de la ciudad que nacieron.

A ello dedica el autor de «Moros y Cristianos» muchas páginas, y en su mayor parte, con emoción sentida, canta la excelente aportación que la ciudad sultana ha dado en África, siendo una de las provincias españolas que más sacrificios ha realizado. Eugenio García Niebla trata en su libro, con correcto estilo y gran entusiasmo, de muchos héroes cordobeses que ofrendaron su vida en holocausto de la Patria nueva, y otros que aún continúan el sacrificio lento conyugando a la acción que España tiene encomendada en África. Son estos héroes, el conde de Hornachuelos, los tenientes Albornoz, González Murga, el sargento Vassallo, los capitanes Silva Rivara, teniente coronel Núñez del Prado, y muchos otros que si no nacieron en Córdoba merecieron serlo, porque sienten por ella admiración y simpatía; cuéntenos entre éstos al coronel Coronel, teniente coronel Millán Astray, comandantes Francos y Ruada.

También habla el autor en su nuevo libro de palpitante actualidad con especial mención del general Fresno, de los soldados de la Reina, de la compañía del capitán Lobo destacado en Alhucemas y de otros muchos pasajes emotivos de gran interés.

La obra referida está avalorada por un bello prólogo en el que su autor realiza un acabado estudio comparativo de nuestra campaña de Marruecos y de otros episodios nacionales, cuyos desastrosos no llevaron a la desmembración del inmenso territorio en cuyos dominios no se puso el sello.

En este prólogo, García Niebla, que no es cordobés de naturaleza, aunque sí de corazón porque ama a la ciudad y sabe evocarle con entusiasmo, hace un admirable estudio de la vida cierta de los cañiles, un día amporio de la civilización de los árabes, vibrante y lleno de poesía.

«Moros y Cristianos», en suma, es un libro recomendable que contiene bellas páginas de interesante actualidad, y que debe ser leído con avidez por todos los que se preocupan de las cuestiones marroquíes, bien seguros de que de su lectura obtendrán provechosas enseñanzas.

Perdónenos su autor, nuestro estimado camarada, si nuestra inteligencia no acertó a expresar con claridad el contenido de su obra, pero bien sabe que lo que nos falta en los puntos de la pluma, lo suplimos con el corazón que es presagio de buena voluntad.

MILITARES

Llegada procedente de Sevilla, el capitán de artillería don Pedro Fernández.

Marchó a Ceuta para incorporarse a su destino, el sargento de ingenieros don Francisco Garrido.

Regresó a Melilla el veterinario primero don Angel Curves.

Gobierno civil

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a las personas siguientes:

Don Marcialino Palmiro Castro, don José López Sánchez, don José Monserrat Lucena, don José García Carmona, don Carlos Nehu, don Mateo Vázquez Mayer y don José Laborde Morell, de Córdoba; don Francisco Delgado Aranda, don Francisco Delgado Cabezas, don Pedro Delgado Torrer, don Rafael Delgado Delgado, don Gregorio Cabezas Pérez y don Nicolás Bujalance Pérez, de Lucena; don Juan Luque Albalá y don Gregorio Pino González, de Aguilar de la Frontera; don Manuel Montero Cáliz, de Almedinilla; don Daniel Villan Murillo, de Bémez; don Francisco Pérez Pineda, de Belalcázar; y don José Jiménez Castro, de Luque.

Reglamento Para su inscripción en el Registro de Asociaciones de este Gobierno civil, se ha presentado el reglamento de la sociedad recreativa «La Ategría», de Villaviciosa.

POR LOS PUEBLOS

Hurto de mercancías Del muelle de la estación férrea de Doña Mencía ha sido hurtada una caja de ropa y un paquete de tejidos con peso de cuatro kilogramos, ignorándose quienes sean los autores.

La benemérita practica gestiones para el esclarecimiento del hecho.

Caballerías desaparecidas Comunica la guardia civil de Alcolea que de la finca denominada «Montoncillo», del término de esta capital, han desaparecido dos caballerías mayores de la propiedad del Estado y pertenecientes a la Yeguada Militar.

Un muerto y un herido Participa la guardia civil de Montero que a las seis y media del día 25 del actual, ocurrió un hundimiento en la casa núm. 9 de la calle Antón Díaz, de aquella ciudad, donde habitan varias familias, derrumbándose a causa del temporal la techumbre y entraseo de la referida casa.

Consecuencia del hundimiento fue extraído muerto, de entre los escombros, el joven de quince años Pedro Tabo Martínez, su padre Antonio Tabo Tapia, con heridas en la cabeza y contusiones en el pie izquierdo, leves, e hiesa la esposa de éste, Socorro Martínez Rubio.

El juzgado perscribió en la expresada casa, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Recaudación y pagos del municipio

El día 26 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del Matadero, 1.169,11 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 2.209,17; por varios arbitrios municipales, 330,75; por cuotas personales, pesetas 314,65; por carruajes de lujo, 35,28; por bebidas, 38,90.

Total, 4.097,86 pesetas.

En el día de hoy se han autorizado para su abono por la Caja municipal, las cantidades siguientes:

Jornales y materiales invertidos en los distintos servicios y obras municipales en la semana del 18 al 23, 5.033,32 pesetas; semana de servicio de limpieza pública, 686,25; servicio de levantamiento del plano de ensanche, 64,60; obras en dicha semana de la anticarriera de desague de la zona derecha del Gran Capitán, 285,10; obras en dicha semana de la reforma del traspante de la calle Mayor de San Lorenzo, 115,00.

Total, 6.184,80 pesetas.

Los autores de un hurto

Esta tarde han sido detenidos en la estación central José Osorio González, de 22 años, domiciliado en la plaza del Pezanco número 15, y Francisco Aguilera Aragonés, de 18 y habitante en la casa número 7 de la calle Horne de Veinticuatro, autores de un hurto de un traje de punto de lana, efectuado en dicha estación el día 18 del actual.

Ambos detenidos han quedado a disposición del juzgado.

Anciana lesionada

En ocasión de transitar hoy por la calle de Santa Victoria la anciana de setenta años Teresa Riza Adán, domiciliada en la calle de Mascarones número 4, sufrió una caída, ocasionándose lesiones leves.

Conducida a la Casa de Socorro, fue asistida de una herida cutánea en el temporal derecho y región zigomática del mismo lado, de pronóstico leve, pasando después a su indicado domicilio.

Sucesos y denuncias

Reclamada Por los agentes de vigilancia ha sido denunciada María García Jiménez, la cual se hallaba reclamada por el juzgado de instrucción del distrito de la izquierda de esta capital.

Estafa En la Comisaría de vigilancia ha presentado una denuncia el joyero don Julio Amante Ortiz, domiciliado en la calle de Céspedes, número 1, de que hace unos veintidós días presentó en su domicilio Ricardo Alvarez, requiriéndole para que le entregase para su venta unos pendientes de diamantes valorados en 80 pesetas, ofreciendo entregarle su importe al día siguiente, sin que a pesar del tiempo transcurrido lo haya efectuado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de instrucción.

Hacienda

Pagos para mañana Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán efectivos mañana los embargamientos expedidos a favor de los señores siguientes:

Don Ernesto Muñoz, don Domingo Esparza, don José Gutiérrez, don Francisco Viguera, jefe de telégrafos, jefe de Seguridad, don Rafael Roca, don Angel González, don Antonio Gil, don José Alberto, don Manuel Serrano, don Manuel de la Rosa, don José Escobedo, don Pedro Sierra, don José Hens, don Francisco Rivero, don Francisco Belmonte, don O. lavio Coste, don Juan Rodríguez, don Manuel Garrido, don Rafael Gómez, don Francisco León, don Miguel Avila, don Miguel Sánchez, don José Jurado y don Rafael Reina.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado respectivo.

Sustracción de un billete de 50 pesetas

A requerimiento de Rafaela León Carrasco, domiciliada en la calle de Cardenal González, número 7, ha sido detallada Dolors Artachs Villalobos, por suponerla autora de la sustracción de un billete de 50 pesetas.

Dolors ha sido puesta a disposición del juzgado correspondiente.

Hurto de un manifiesto Catalina Romero Román ha sido denunciada por una pareja del Cuerpo de Seguridad, como presunta autora del hurto de un manifiesto de la propiedad de Isabel Sánchez García.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado respectivo.

Formación telefónica

Una noche sale para Tetuán el general Burguete

Importantes declaraciones del general Berenguer

El ministro de la Gobernación habla de un incidente ocurrido.—El marqués de Alhucemas y Romanones anuncian la reforma del régimen carcelario de las quincenas.—Interesantes declaraciones del general don Dámaso Berenguer.—Lo que nos cuentan Villanueva y Burguete.—El almuerzo en el ministerio de Estado y el Consejo de ministros en el mismo.—Lo que dicen los ministros a la entrada.—Salida del general Burguete para Tetuán.—Los candidatos a los altos cargos vacantes.—La fecha de las elecciones provinciales y de diputados a Cortes.—Otras noticias de interés de provincias.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 27, 15 a 19.

Nos ha dicho el ministro de la Gobernación...

Esta mañana a la hora acostumbrada, nos recibió el ministro de la Gobernación don Dámaso Berenguer, el cual, haciéndose eco de cierto incidente que se dio a conocer en los últimos exámenes celebrados por las señoras de Correos, y que recoge hoy la prensa, ha manifestado que había llamado al Director general de Comunicaciones para que le informara detalladamente de lo sucedido en dichos exámenes, debiendo hacer constar para conocimiento de las señoras que ha protestado que no se trata de unas oposiciones, sino de unos exámenes de aptitud, y que en este asunto nada ha podido hacer, porque al llegar al ministerio se encontró ya con los hechos consumados.

Anunció que en el Consejo de ministros que esta tarde se iba a celebrar, llevaría el proyecto de ley sobre el régimen carcelario de las quincenas.

No dijo más el ministro de la Gobernación que la frase de «que la tranquilidad en toda España era absoluta».

Hacia la total supresión del juego

El Gobierno continúa recibiendo datos de todos los gobernadores civiles, que confirman la buena disposición con que todas las provincias han acogido la supresión del juego en su totalidad.

Por lo que a Madrid respecta, el Gobierno va poco a poco cerrando los salones de recreo, hasta llegar al cierre general.

El domingo saldrá Villanueva para África

Todos los informes que hemos recogido de los últimos informes del nuevo alto comisario civil don Miguel Villanueva, confirman que éste se propone marchar a posesionarse de su cargo el domingo próximo.

Conferencias con embajadores

El presidente del Consejo, señor marqués de Alhucemas, recibió la visita del embajador de Inglaterra, con el cual conferenció extensamente, así como también con el de España en París, señor Quiñones de León.

General que hace dimisión de su cargo

Se asegura, con visos de verosimilitud, que el general Gómez Jordana, actual jefe del gabinete militar del general Burguete, ha presentado la renuncia de su cargo, pidiendo su reintegro a la península.

Coronel que vuelve a África

Entre los jefes militares que nuevamente recibirán el mando de fuerzas en África, para el prestigioso coronel Riquelme, al que el Gobierno considera un eficaz colaborador por sus conocimientos profundos del problema marroquí y su arraigo entre el elemento indígena.

Entre el ministro de Estado y el Alto Comisario civil

Hoy han celebrado una detenida conferencia el ministro de Estado señor Aiba y el nuevo Alto Comisario civil don Miguel Villanueva, desconociéndose lo tratado en una conferencia.

Hay contradicción entre dos hechos

Se comenta con gran interés la evidente contradicción que existe entre las manifestaciones hechas por el marqués de Alhucemas, respecto de que el general Burguete marcharía seguramente a Tetuán, y lo manifestado por este general a su salida de Madrid, diciendo que no volvería más a África, porque ya no era alto comisario y a nada tenía necesidad de marchar.

Claro que lo manifestado por el marqués de Alhucemas se refería al acuerdo del Consejo de ministros celebrado el sábado que se había celebrado, pero en que el alto comisario general Burguete no había dimisión del cargo, y por lo tanto se le había dado el propósito de que el general diera posesión de su cargo al señor Villanueva.

Villanueva no llegará a tomar posesión del cargo?

Se circulan insistentes rumores, que no han sido confirmados, de que el nuevo Alto Comisario civil don Miguel Villanueva, ni siquiera llegará a posesionarse del cargo, anunciándose que han surgido ciertas dificultades de carácter interaccional, que impiden por el momento llevar a la realidad los propósitos del Gobierno.

Generales que no volverán a África

Entre los generales que no volverán a África figuran los prestigiosos jefes de la brigada de Larache y Ceuta, señores Berrio y Vallejo.

Va o no el general Burguete a África

A pesar de la negativa del propio general Burguete de que para nada tenía que volver a Marruecos, parece ser, según los rumores que circulan, que emprenderá un viaje a Melilla para recoger personalmente las últimas impresiones que de las gestiones realizadas para el rescate de los prisioneros se tienen, que lo que parece, son muy optimistas, estando muy pronta su liberación y esto como consecuencia de un plan político puesto en práctica.

El almuerzo en el ministerio de Estado

Hoy, como ya se tanto anunció, se celebró el almuerzo que es honor del general Burguete y del alto comisario civil señor Villanueva, dedica el ministro de Estado, terminado el cual los ministros quedaron en dicho ministerio reunidos en Consejo.

El general Burguete y sus propósitos

El general Burguete, además de su anunciado propósito de escribir un libro acerca del problema de Marruecos, dará a la publicidad la Memoria que ha presentado al Gobierno, de cuyo conocimiento tomó los últimos acuerdos el Consejo de ministros.

El comandante general de Melilla ha dimisionado

Tan pronto como el general Losada, comandante general de Melilla, tuvo conocimiento de la creación de la Comisaría Civil envió por telegrama su dimisión al ministro de la Guerra, con carácter irrevocable, la cual le fué aceptada acto seguido por el señor Alcañal Zamora, no habiéndose nombrado su sustituto porque este nombramiento queda reservado a la conferencia que se celebra con el señor Villanueva el ministro de la Guerra, ya que el nuevo comisario civil se encuentra revestido de toda plenitud para redimir de aquellas personas que mejor estime para la causa que todos persiguen.

Consejo de ministros en el ministerio de Estado

A la entrada del día 27, a las 15 horas, se reunieron todos los ministros con el general Burguete y don Miguel Villanueva en el ministerio de Estado, para almorzar, y a su terminación celebró el anunciado Consejo de ministros.

Fue el primero en llegar don Miguel Villanueva, al que los periodistas, seguidamente, le preguntaron por las novedades que tuviera, contestando que nada podía decir en estos momentos, lo cual todos comprendieron, ya que ahora no podía hacer declaraciones, sobre todo de asuntos de África.

Hizo constar su infinito agradecimiento a la prensa por los lamercedos elogios que le han tributado por su designación para la Alta Comisaría civil.

Dijo que ahora va a Marruecos rodeado, euan distinto de otras veces que había visitado aquellos territorios en viajes tan modestos.

Se le preguntó, igualmente, cuando tenía proyectado el marchar a Tetuán, y respondió:

—Del dos al cuatro de enero tengo el propósito de ir a Tetuán, pero dependa de las conferencias que tengo que celebrar con el Gobierno estos días, y el cumplimiento a los Reyes por mi nombramiento.

El ministro de Instrucción pública llega después, y a las preguntas de los reporteros, dijo el señor Salvatella que solo llevaba al Consejo algunos expedientes de trámite.

El ministro de Marina anunció a los periodistas que había despachado esta mañana con el Rey, sometiendo a su firma algunos decretos de su departamento.

El ministro de Fomento entraba al Consejo con una carpeta bastante voluminosa, diciendo a los periodistas que como en el Consejo de ministros no se hablaría de nada relacionado con Marruecos, creía que existía margen suficiente para resolver muchos asuntos atrasados. También participó que a la salida hablaría con los reporteros.

Cuando hablaban los periodistas con el señor Gasset, entró muy de prisa y sin detenerse siquiera, el general Burguete, y por lo tanto no pudo ser interrogado por los periodistas.

También entraron después el ministro de la Guerra y el ministro del Trabajo, que nada dijeron a los periodistas.

El ministro de Gracia y Justicia, conde de Romanones, habló con los periodistas diciendo que le parecía que en el Consejo no habría tiempo suficiente para tratar del régimen carcelario de las quincenas, siendo ya conocido su criterio en este asunto, al que se debía ir directamente a su inmediata resolución.

El ministro de Hacienda, señor Pedregal, anunció que llevaba algunos expedientes de su ministerio, sobre concesión de créditos.

El marqués de Alhucemas y el ministro de la Gobernación entraban juntos en el ministerio de Estado, diciendo el señor García Prieto que el Consejo sería de alguna duración y probablemente no terminaría hasta después de las seis, y daría comienzo a las cuatro, hora que abandonaría el Ministerio el general Burguete y el nuevo comisario civil en Marruecos, don Miguel Villanueva.

El despacho de García Prieto con el Rey

Como de costumbre, estuvo esta mañana en palacio el presidente del Consejo señor marqués de Alhucemas para despachar con el Rey, siendo muy breve por falta de asuntos.

Había el marqués de Alhucemas

A la hora de todos los días nos recibió en la Presidencia el presidente del Consejo señor García Prieto, diciéndonos que había despachado muy brevemente con el Rey por carcer de asuntos, y anunció que entre los diferentes asuntos a tratar en el Consejo de ministros de esta tarde en el ministerio de Estado, se trataría del proyecto de ley de Gracia y Justicia sobre el nuevo régimen carcelario de las quincenas.

No tenía otras noticias el señor García Prieto que comunicar a la prensa.

Dice el ministro del Trabajo

Esta mañana, hablando con los periodistas el ministro del Trabajo señor Chapaprieta sobre el pleito del fluido eléctrico, dijo que el tema de este asunto su criterio, con arreglo al cual lo resolverá una vez que la comisión técnica nombrada dictamine el día 1.º de enero del año próximo.

Por el alma de Zarco del Valle

Esta mañana los Reyes estuvieron en la iglesia del Buen Suceso, orando algunos instantes ante el cadáver del que fué visitador de los reales palacios, señor Zarco del Valle, cuya muerte ha sido tan sentida.

El general Primo de Rivera en Palacio

Hoy estuvo en Palacio cumplimentando al Rey el general Primo de Rivera, que no lo había hecho estos días por las festividades.

Audiencia del Rey

Hoy el Monarca ha concedido una extensa audiencia militar, recibiendo también a otras distinguidas personalidades.

Los informes que de Marruecos tiene el Gobierno

El Gobierno se ha hecho de poderosos informes del asunto de Marruecos, en lo concerniente a la línea avanzada y la llamada de cheque en la zona Oriental, así como del sistema de posiciones de enlace de unas con otras, y de los efectivos que hay invertidos en las mismas, que servirán además de los que los organismos técnicos obtengan, para tener siempre en determinado momento cuantos elementos precisos de juicio necesite para resolver sin previa consulta.

La reforma del régimen carcelario de las quincenas

Hablando el ministro de Gracia y Justicia acerca del proyecto de ley de reforma del régimen carcelario de las quincenas, del cual se ocupará si hay tiempo el Consejo de ministros de esta tarde, ha dicho que ya conocen todos sus propósitos acerca de este régimen de excepción, que considera ominoso e indigno su aplicación en la forma que se ha venido practicando.

Hoy, en dicho Consejo, los ministros deslizarán, y puesto que todos coinciden en la urgencia de solucionar el problema, entendiendo que el asunto casi podía darse por hecho.

Es más—dice el señor conde de Romanones—, la tal reforma del artículo 22 de la ley Provincial, daba pasar a depender su aplicación del ministerio de Gracia y Justicia, dando órdenes a todos los directores de prisiones para que no sean admitidos en las mismas ninguna clase de detenidos que no lleven su documentación en forma o falta de algún requisito por cumplir, para que no se repita el caso de que una sola orden verbal bastaba para que un sujeto cualquiera cumpliera todas las quincenas que se quisieran por el simple dicho de una autoridad, a las veces sin jurisdicción propia para ello, y en este sentido está hecha la propuesta de reforma que presento al Consejo de Ministros.

Las elecciones provinciales y de diputados a Cortes

Una importante personalidad política, afecta a la actual situación, nos ha dicho que las elecciones de diputados a Cortes no se verificarán hasta después de la segunda quincena de Abril y selamentas procederán algunos días la celebración de las de diputados provinciales.

Candidatos a los altos cargos vacantes

Para ocupar la presidencia del Consejo Bancario, se ha designado al exministro señor Alvarado.

Para gobernador del Banco de España, al señor Rodríguez, y para la presidencia del Consejo de Estado, al conde de Sangua.

Los indígenas continúan con sus usos y costumbres

El Consejo de ministros ha desistido del desarme de las tribus comitadas, ante su negativa de incorporarse a la civilización mundial, y por lo tanto, podrán continuar sus usos y costumbres.

Declaraciones del general Berenguer

Uno de nuestros redactores ha celebrado una entrevista con el general Berenguer acerca de los últimos acontecimientos que se han producido en la política marroquí, y nos ha dicho que considera muy acertada la determinación del Gobierno creado de una vez la alta comisaría civil en Marruecos, negando que puedan ocurrir cosas graves ni tampoco siquiera dificultades para su implantación inmediata.

Siendo yo ministro de la Guerra fué el primero que por decreto creó el régimen civil en Marruecos, y al ser destinado para la Alta Comisaría de África, lo estaba en calidad de hombre civil, no militar, pues esta amplitud se me confirió cuando las operaciones militares que llevaron a cabo en Xasuen determinaron la designación de general en jefe del Ejército de África.

El nombramiento de don Miguel Villanueva para dicho cargo lo estimo muy acertado y muy en relación con las ideas que dicho personaje sustenta respecto del problema, ya que la situación actual es algo embrollada y llena de obstáculos y de oscuros fondos, porque existen determinados grupos de militares y civiles que quieren conservar la preponderancia y hegemonía del problema marroquí, y tal sucede con la política que se ha venido siguiendo con el residuo Raisuni.

Considera inexplicable el cambio de conducta operado en el asunto del Raisuni, ya que siendo el alto comisario, el Gobierno tenía dadas órdenes terminantes de no pactar, porque el xerif Raisuni, dado su orgullo, prefería antes de someterse, retirarse a Oriente, y es extraño que sea ahora el xerif quien garantice la tranquilidad del campo indígena, y sea el Raisuni el que lleve a cabo el desarme de las gentes, a su modo y a su propia conveniencia.

Respecto de la creación del ejército voluntario europeo, como el voluntariado nacional, necesita de algún entusiasmo y se crea en momento de hondas luchas; pero aquí que el problema de Marruecos se mira con cierta hostilidad y se le tiene como una calamidad pública, se hace difícil la recluta, así como la de extranjeros, por ser duras las penalidades, y por tanto la repatriación no podrá realizarse tan deprisa, sino con método y prudencia.

Es muy importante y lo considera muy loable la decisión del Gobierno de crear reservas suficientes en los puertos próximos a Marruecos y puntos estratégicos, cosa práctica y de bastante eficacia, porque de haberse creado antes, no hubieran revestido tanta gravedad los sucesos de África.

Es un acierto esta medida y oportuna su realización.

También elogió el nombramiento de jefe del Gabinete militar de la Alta Comisaría al general Castro Girona.

Nuevo académico

Ha sido elegido nuevo académico de la de Bellas Artes, el notable crítico José Francés, siendo su nombramiento muy bien acogido.

Dicen Burguete y Villanueva...

A las cuatro y veinticinco abandonaba el ministerio de Estado el general don Ricardo Burguete, que fue inmediatamente abordado por los reporteros.

Dijo el general a las preguntas que se le hicieron, que nada podía decir, ni tampoco le estaba permitido hacer declaraciones algunas, porque lo acordado pertenecía a secretos del Gobierno.

Anunció, sin embargo, como novedad, que esta noche marchaba para Tetuán.

A los pocos minutos salía también don Miguel Villanueva, el que, dirigiéndose a los periodistas, exclamó:

—¿Todavía ustedes por aquí?...

Los periodistas: —Esperábamos que usted nos diera algunas noticias.

—Lo único que yo puedo decirles es que el almuerzo ha sido suculento.

—¿Como todas las comidas de Estado. ¿Los diplomáticos comen siempre muy bien? —¿Cuándo irá usted a Tetuán? —Del dos al cuatro de enero. Es decir, del uno al tres, porque expreso no hay más que el uno y el tres, y el día primero espero que me concedan autorización para pasar al lado de la familia.

—¿Esperará a usted en Tetuán el general Burguete? —No. Pero si lo haré en Algeciras, que estará precisamente a la llegada. ¿Pero no os ha dicho nada de esto Burguete? —No, nada más que marchaba esta noche a Tetuán y se ha negado a hacer manifestación alguna.

Villanueva no dijo más palabras que despedirse muy afectuosamente de los reporteros.

Los ministros a dicha hora quedaron reunidos en Consejo en el ministerio de Estado.

Los ministros cambian impresiones

Durante la comida conferenciaron todos los ministros con el general Burguete sobre el problema de Marruecos.

La "Gaceta" de hoy publica...

Real orden convocando a oposiciones de veinticinco plazas de tenientes médicos de Sanidad de la Armada y programa para las mismas.

Nombrando conciliario del Real Patronato de las Hurdes al exministro de la Gobernación señor Pinillos.

Real orden dando instrucciones al personal de vigilancia para la represión del contrabando en lo que respecta a los fósforos, cerillas y encendedores automáticos.

R. I. † P. A.
PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA
Doña Petra Clemente Socas
Murió cristianamente el día 28 de diciembre de 1921
Las misas que se celebren el día 28 del actual en la iglesia de San Francisco de esta capital y en el altar del Señor de la Caridad y en la parroquia de Adeje (Tenerife) serán aplicadas por el eterno descanso, de su alma.
Su afligido esposo don Juan Saez de Haro; hermana doña Francisca Clemente, sobrina doña Aurora Clemente y demás familia, suplican a sus amigos la caridad de encomendarla a Dios y asistir al funeral que en sufragio por su alma se celebrará en la citada iglesia parroquial de San Francisco a las diez de la mañana el viernes 29 del corriente.
Hay concedidas indulgencias.

R. I. † P. A.
SEGUNDO ANIVERSARIO
LA SEÑORA
D.ª Matea Gutiérrez González
Falleció en Córdoba el día 29 de diciembre de 1920, habiendo recibido los auxilios espirituales
Las misas que se celebren el día 29 del corriente en la iglesia parroquial de San Miguel desde las siete y media en adelante serán aplicadas en sufragio de su alma.
Su desconsolado viudo don Felipe Carracedo Amor y sus hijos, ruegan a sus amigos y personas piadosas, encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y la tengan presente en sus oraciones

Firma de Guerra
Disponiendo que el general de brigada en situación de primera reserva don Baltasar Salas pade a la segunda por edad.
Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al subteniente de la Armada, de la reserva, don Juan Spotorno.
Idem al auditor de la Armada, de la reserva, don Pablo Viñota.
Ascendiendo a general de brigada honorario, al de la reserva don Luis Buitas, por haber obtenido el retiro el día 24 del actual.
Confiriendo el mando de la Subinspección del vigésimo tercio de la guardia civil en Legorreta al coronel don José Vega Lombardía.
Idem a don José Rivera Rodríguez del décimo tercio, en San Sebastián.
Idem al teniente coronel de dicho cuerpo don Eduardo Ferrera, de la comandancia de caballería del cuarto tercio en Sevilla.
Idem a don Federico González Fernández, de la Comandancia de Badajoz.

De provincias
MALAGA
Robo en los Altos Hornos
Málaga 27.—Durante la madrugada última se ha cometido un robo en la caja de la Sociedad «Los Altos Hornos», apoderándose los ladrones de dos mil seiscientos pesetas en metálico que encontraron, no dando con cien mil pesetas que había en otro lugar reservado de la caja.
Se supone que los autores de este hecho sean algunos operarios recientemente admitidos que son desconocidos.
Ossorio y Gallardo descansan
Málaga 27.—Ha llegado el exministro de Fomento señor Ossorio y Gallardo, el cual se propone descansar algún tiempo en esta capital.
Sin embargo, parece que algunos elementos de su nuevo partido popular tratan de que discurre en un acto público.
SEVILLA
Trescientas veinte familias sin hogar
Sevilla 27.—Hay el gobernador civil don José Fernández Jiménez, estuvo en el lugar llamado Campo de los Mártires, donde se hallan instaladas trescientas veinte familias que fueron lanzadas de sus hogares hace tiempo.
Hablando el gobernador civil dijo que le había causado honda impresión este hecho, e hichose apremiado de hallar sin albergue y sin lo más necesario para la vida a estos desgraciados, propeniéndose buscarles albergue y proporcionarles ropas.
Esta conducta del gobernador civil está siendo muy elogiada.

Enrique Torres
PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGON ARMADO
Venta de solares en el Brillante.
Para informes y detalles:
Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba
Hijo de Sánchez Gama
GONDOMAR, 5
Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

El Buen Gusto
Confitería y Pastelería
FERNANDO VACAS
Cardenal González, sin número
Esta casa tiene la especialidad de mantecados finos y de todas clases a 3,50 kilo.—Polvorones del más puro estilo sevillano, 1,50 docena.—Pasteles, a 0,15.—Dulce fino, 5 pesetas kilo.—Biscocheros, 6 pesetas.
Fábrica de capachos para molinos
acero de Angel Alvarado
Almacenes: Agustín Moreno 13.—Escritorio: Montemayor 1.
Importación de café
Especialidad en tostados
Fábrica de Caramelos.—Litografía
Azúcares estuohados
CAPARROS.—CORDOBA

Sociedad Anónima "Serraleón,"
Reparación de AUTOMOVILES y MOTORES a explosión
Stock de BANDAJES Macizos y PRENSA para su colocación

Industrias 4.---(Cercadilla).---Córdoba
Grasas y aceites lubricantes. Correas, gomas y amiantos. Pintado y guarnecido de automóviles. Coginetes de bolas. Accesorios para automóviles. Suministros para fábricas y talleres. Manómetros hidráulicos. Collarines para prensas.

Información telefónica

Consejo de ministros solo se trató de asuntos administrativos.—El general Burguete para Tetuán.—El señor Villanueva hace de nuevo importantes declaraciones en torno a Marruecos.—El cierre de las Academias Militares.—Se ha acordado la promulgación de una Real orden modificando el régimen de las quincenas.—El general Sanjurjo en Murcia.—El ministro de Marina en El Ferrol.—El cardenal Reig en Valencia.—El señor Sánchez Guerra sale en el expreso de Andalucía.—No se autoriza al general Burguete para publicar su libro.—El ministro de la Guerra desmiente varios rumores que se estimaban graves.—Por ahora no se repatriarán tropas de Africa.—Noticias de provincias y extranjero.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 28. de la 1ª a las 3'00 m.

Ejecutor de la penetración pacífica

Para el nuevo cargo de ejecutor de la penetración pacífica, afecto a la Comisión civil de Marruecos, ha sido designado don Camilo Serrano, nicelista, especialmente patrocinado por el señor Alcalá Zamora.

Esperase la conformidad del interesado para enviarle las credenciales.

Al general Burguete le parece bien el nombramiento de Villanueva y le dará cuenta en Algeciras de la situación actual de Marruecos

Antes de marchar para Tetuán el general Burguete hemos conversado con él. El general se mostró más explícito que el día anterior.

Dijo que en el almuerzo celebrado por la mañana había conferenciado con el alto comisario civil, señor Villanueva, cambiándose impresiones acerca del problema de Marruecos.

Manifiesta el general Burguete que él está identificado completamente con la solución dada por el Gobierno a la cuestión de nuestro protectorado en Africa. Tan es así—dijo—que yo mismo había propuesto al presidente dicha solución.

En cuanto al nombramiento de don Miguel Villanueva para el alto mando del Comisariado civil, expresó que la designación era muy acertada y que le parecía muy bien.

Nos dijo también el general Burguete que se encontraría en Algeciras con el señor Villanueva, en cuya población le dará cuenta del estado actual de nuestra situación en Marruecos, verificándose un cambio de impresiones que sirva de orientación al nuevo Alto Comisario.

Con mi concurso—dijo Burguete—puede seguramente contar el Gobierno, y por mi parte no dudo de que la nueva situación pueda dar buenos resultados; lo que es preciso es que los políticos no hagan de esta situación, que en general ha sido bien acogida, una plataforma para sus fines partidistas y medios personales, porque ello resultaría perjudicialísimo, y nada de particular tendría que si llegan a zozobrar del buen camino se encontrarán cambios en la asistencia pública y repercusiones insospechadas.

El general Jordana

Se sabe que el jefe de Estado Mayor de la Alta Comisaría, general Jordana, auxiliará al señor Villanueva en las gestiones que ha de realizar a su llegada a Tetuán.

Consejo de ministros

A la salida
A las seis menos cuarto terminó el consejo de ministros que se había celebrado en el ministerio de Estado.

El primero en salir fue el presidente del Consejo, quien dijo a los periodistas que se había acordado que los ministros de la Guerra y Estado fueran a la estación para despedir a Burguete, que salía para Tetuán.

El ministro del Trabajo dijo a los periodistas que en el Consejo no se había tratado de otra cosa que lo que refería la nota oficial.

El presidente, que conversaba con los periodistas y con Chaparrieta, dijo que se había acordado dictar una Real orden de acuerdo sin efecto el artículo 23 de la ley Provincial, modificándose el régimen de quincenas.

Chaparrieta hizo después entrega a los periodistas de la nota oficial, diciendo que todo el Consejo se había dedicado a tratar de asuntos de índole administrativa.

La nota oficial dice así: «Se aprobó un expediente para la construcción de una estación para hidroaviones en la base naval del Ferrol.

De Guerra fue aprobado un decreto por el que se autorizan las obras necesarias en el fuerte de Isabel II, en Mahón.

Concediendo la libertad condicional a varios reos.

Idem concediendo la medalla de sufrimientos por la patria, a varios jefes y oficiales.

De Marina fueron aprobados varios expedientes de libertad condicional.

Se fijó el número de las fuerzas navales para el primer trimestre del año 1923.

De Hacienda la concesión de un crédito para la construcción del Instituto de Higiene de Santa Cruz de Tenerife.

También se aprobó una disposición declarando lesiva para el Tesoro una Real Orden de Gobernación promulgada en el año 1920.

Se concedieron dos créditos para la creación de otras tantas escuelas de comercio.

GRAN TEATRO.—IDEAL CINEMA

Gran función para hoy jueves 28 de diciembre de 1922.

A las seis de la tarde.—Gran función de cinematografía.—Estreno de la 3ª y 4ª parte del primer capítulo titulado La favorita del Shah, y exhibición de la 1ª y 2ª parte del mismo capítulo, continuación de la serial serial en cinco capítulos y 20 partes La aventura de Monte-Carlo.—Completará el programa una escogida cinta cómica.

A las nueve de la noche.—8 andes secciones de Cine y Variedades.—Proyección del primer capítulo enteros en cuatro partes de la formidable serie alemana La aventura de Monte-Carlo.—Últimas funciones de la notabilísima bailarina española Eulalia Arbeniz.—Últimas funciones de la estrella española NINON, con sus originales creaciones.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALON RAMIREZ.—GRAN CINE

Función para hoy jueves 28 de diciembre

A las seis en punto de la tarde, Gran sección vermoclub.—Estreno del episodio 10.º y exhibición del 9.º de la serie cumbre de la cinematografía Aventuras de Robinson Crusoe.

Por la noche a las nueve en punto.—Exhibición de los episodios 8.º y 10.º de la emocionante serie en 18 Aventuras de Robinson Crusoe.—Éxito de la notable artista Custodia Romero.—Para más detalles véanse las pizarras del salón.

De Gobernación adjudicando los trabajos de reparación del cable de Ceuta al Peñón de Velez de la Gomera.

Da Fomento construcción de una estación en Las Molinas en el ferrocarril Ripoll a Puigcerdá en el valle de Canfranc.

Se aprobaron dos reales órdenes de Gracia y Justicia y otra de Gobernación sobre abusos de autoridad comprendido en el artículo 22 de la ley provincial.

El ministro de la Guerra desmiente varios rumores

El ministro de la Guerra, hablando con los periodistas de su reciente entrevista con el capitán general de Cataluña, les dijo que eran inexactos los rumores propalados acerca de noticias inquietantes en Barcelona; con toda sinceridad—dijo—debo decirles que nada ocurre.

Referente a la dimisión del comandante general de Melilla señor Losada, dijo el ministro que la había aceptado, pero que continuará en su puesto aquel jefe hasta que se le nombre sustituto y se organicen los nuevos cambios de mandos.

Sánchez Guerra prepara una conferencia

En el expreso descendente de Andalucía ha marchado para pasar una temporada en una finca de campo el Sr. Sánchez Guerra, quien nos ha dicho que aprovechará esta estancia para preparar una conferencia acerca del régimen parlamentario, que se propone dar a su regreso a Madrid.

No se permite a Burguete la publicación de su libro

Se sabe que el Gobierno no concederá autorización al general Burguete para publicar su libro relativo al problema de Marruecos, ni el informe que presentó al Gobierno y que sirvió de base para las deliberaciones del Consejo de ministros, que también se propone publicar el ex Alto Comisario.

Marcha de Burguete a Tetuán. Villanueva hace importantes declaraciones

Anoche, a las ocho y veinte, en el expreso de Andalucía, partió con dirección a Tetuán, el general Burguete.

Despidiéndole en la estación del Mediodía, los ministros de la Guerra y de Estado, el señor Villanueva, Pinós y otros políticos.

También acudieron para despedirle algunos militares.

En la estación se encontraban Sánchez Guerra y el marqués de Alhucemas.

Los señores Villanueva y García Prieto se encontraban juntos en el andén, conversando.

Después el señor Villanueva celebró una extensa conferencia con el general Burguete, a quien hizo numerosas preguntas relacionadas con Marruecos.

A preguntas de los periodistas, dijo el señor Villanueva:

—Esta noche marcha a Tetuán el general Burguete; yo saldré con la misma dirección el día 3 de enero próximo y embarcaré en el mismo barco en que ha de regresar a la península el general. Ambos nos encontraremos en Algeciras y allí cambiaremos impresiones acerca del problema marroquí y de mi futura situación.

—¿Y no podría usted adelantarnos algo acerca de ello?—interrogó un periodista.

—Lo haría con sumo gusto—contestó Villanueva—, pero no dejaré a usted de reconocer cuán aventurado sería anticipar estos juicios que no están todavía cimentados en el actual por el exacto conocimiento de cuestiones que en estos últimos tiempos han sufrido variación y lo expuesto que sería el verme precisado a rectificar conceptos a mi llegada a Tetuán.

—Voy a rectificar o a ratificar la política seguida en Marruecos desde hace muchos años.

Para ello necesito estudiar el problema muy detenidamente sobre el terreno.

Para adoptar resoluciones de tanta trascendencia para la nación, es preciso meditar mucho los juicios, para adquirir la exacta seguridad de acierto. Por todo esto comprenderán ustedes que no puedo dar satisfacción a sus preguntas.

No me es permitido hacer afirmaciones categóricas en estos momentos. El problema de Marruecos puede cambiar en estos momentos, y entonces mis afirmaciones y mis juicios de ahora caerían por tierra, lo que daría origen a censuras y al descrédito, que yo, a mis años, debo evitar con gran cuidado.

Otro periodista: ¿Usted sabrá que en Francia ha despertado expectación y recibe nuestra prensa política en Marruecos?

Villanueva: Sí, lo sé; pero Francia tiene serabados motivos para conocer la índole de nuestro problema en Africa, como también tiene buenas referencias de las que ahora nos ocupamos de cuestión tan importante.

Recordaré que cuando en otra etapa ministerial desempeñé la cartera de Estado,

y hubo de pasar luego a desempeñar la de Hacienda, en la vecina República se supo mi recto proceder. Me escribieron, sin embargo, que los embajadores franceses manifestaron al Rey que yo era algo rígido y antipático en mis relaciones, pero más tarde reconocieron que impera en mí la lealtad y la formalidad, y modificaron luego aquella primera impresión.

Los franceses reordenarán también que nuestro presidente, el marqués de Alhucemas, fue el que tan acertadamente discutió con sus representantes el problema del protectorado en Africa, y firmó con ellos el convenio de Algeciras.

En cuanto a Romanones, conocidísimo en la vecina República, cuenta en Francia con grandes simpatías y goza de merecido prestigio.

Por todas estas razones, estimo que no ha de inspirar desconfianza a los franceses nuestra actuación en Marruecos.

Al frente de la Alta Comisaría, yo desarrollaré mis planes con un alto espíritu de justicia, y en cuanto a las relaciones con la vecina República, cuyas zonas de ocupación en Africa limitan con las nuestras, no he de olvidar en ningún momento mi concepto de que no nos separa de la nación amiga nada más que los Pirineos.

El cierre de las Academias militares

Después de celebrado el Consejo de ministros se propaló entre los señores que allí concurren, la noticia de los rumores circulados en los centros de reunión acerca del cierre de las Academias militares, cuyo propósito había anunciado el ministro de la Guerra.

Manifestó el presidente que dicho proyecto no guarda relación con el problema de Marruecos, ni responde a otros propósitos que los derivados de la reorganización del Ejército, que el señor Alcalá Zamora se propone llevar a cabo previa consulta con el Estado Mayor Central.

El Gobierno tiene, desde luego, el propósito de reorganizar el Ejército y estas normas conducirán, como es lógico suponer, a una reducción del contingente, que obligará al cierre temporal de las Academias.

Referencias al Consejo

Habiendo un ministro de lo tratado en el Consejo, dijo que lo más importante había sido el acuerdo de publicar la Real orden modificando el régimen carcelario de las quincenas.

Preguntado Romanones sobre la promulgación de la Real orden, dijo que toda su vida política la había consagrado a que se promulgaran libertades ciudadanas, y que si fin había conseguido deshacer un error de procedimientos, cortando abusos que cometían muchos autoridades.

Asoció que mañana publicará la Real orden correspondiente, y dijo que el paso estaba dado, y que veríamos quien era el político que viniese detrás que se atreviera a derogarlo.

Por último, dijo que en el Consejo no se había dicho una sola palabra de Marruecos.

Avión incendiado

Se ha recibido un telegrama del alcaide de Barcelona dando cuenta de que en Amposta atrizó violentamente un avión francés, que llevaba correspondencia, por haber sufrido averías en el motor.

El piloto resultó herido al descender, y el aparato se incendió por haber hecho explosión el motor al chocar contra el suelo. La correspondencia que conducía fué también pasto de las llamas.

No habrá por ahora repatriación de tropas

Se afirma que aun cuando es deseo del Gobierno el repatriar tropas de las que se encuentran en Africa, no podrá hacerse por ahora, en vista de que no es muy propicia para ello la situación.

Desmintiendo unos rumores

El ministro de la Gobernación ha desmentido los rumores alarmantes que han circulado por Madrid, que fueron acogidos por un periódico, referentes a cierto disgusto y mar de fondo que se decía existir entre determinados elementos de la nación.

Entierro del señor Zarco del Valle

Se ha verificado el entierro del visitador general de los Palacios Reales señor Zarco del Valle, a cuyo acto han asistido numerosas personas, figurando en el duelo señores palatinos y Grandes de España.

En la presidencia figuraba una representación de la familia Real.

Otra víctima de la catástrofe de Onteniente

En Gobernación se ha recibido un telegrama de Valencia, dando cuenta de otro de Onteniente, en el que se dice que ha fallecido otro de los soldados heridos en la catástrofe ferroviaria.

De Marruecos

Parte oficial de la noche

Según comunica el general encargado del despacho de la Alta Comisaría, fué atacado el día 25 del actual el poblado de Nanten, el cual está defendido por fuerzas de la policía indígena.

Estas sostuvieron con los rebeldes un vivo tiroteo, resultando uno de aquellos muerto y un soldado de la policía herido.

También comunica que un grupo de indígenas, al mando de Ali-Pakim, atacó durante la noche la meseta del Yemen del Misisan, habitante en Elisiam.

El enemigo, que fué rechazado, sufrió una baja.

Del Yemen resultaron heridos un hombre y una mujer.

Se observa que muchos benharriugueles abandonan sus cabiles.

En la zona occidental no ocurre novedad.

Varlas noticias de Melilla

Melilla 27.—Ha marchado en un avión a Ceuta el teniente de aviación señor Melendreras.

La escuadrilla de aviadore de esta plaza ha realizado una excursión para observar las concentraciones enemigas, habiendo bombardeado algunos poblados y regresado sin novedad.

En las cercanías de Laucien se han encontrado los cadáveres de dos soldados que no han sido identificados.

Un naufragio

Larache 27.—A la entrada del río Lucus ha naufragado un barco pesquero a consecuencia de un fuerte golpe de mar.

Cinco hombres de la tripulación han desaparecido.

De provincias

Barcelona

Per abandono de destino
Barcelona 27.—El gobernador de esta provincia, señor Raventós, ha manifestado que el día de su llegada presentó la dimisión de su cargo el jefe del negociado de Subsistencias, señor Espino, no siendo aceptada por el momento.

A pesar de ello el señor Espino abandonó su cargo, por cuya causa ha ordenado el gobernador que se le instruya expediente.

BILBAO

El alcalde de Bilbao
Bilbao 27.—A pesar del carácter de irrevocable con que dimitió el alcalde de esta ciudad, sábase que el Gobierno no le aceptaría la dimisión.

FERROL

El ministro de Marina
Ferrol 27.—Se espera la llegada del ministro de Marina, que viene a visitar esta base naval.

MALAGA

Ossorio y Gallardo
Málaga 27.—Se encuentra en esta capital el señor Ossorio y Gallardo, quien ha aceptado la invitación que le hicieron sus partidarios para que tome parte en un acto de propaganda política que aquí ha de celebrarse.

MURCIA

El general Sanjurjo, cazando
Murcia 27.—Ha llegado a esta población el general Sanjurjo, marchando al campo en compañía de don Isidoro Clerva, invitado por éste para cazar en una finca de su propiedad.

OVIEDO

Una huelga
Oviedo 27.—Han conferenciado una representación del Sindicato minero y el director de las minas de Tobergo, en presencia del gobernador, aceptándose en principio unas bases para la solución de la huelga minera.

Esperase conocer la aprobación de los huelguistas a la fórmula propuesta.

SANTANDER

Un incendio
Santander 27.—En el barrio del Poleo se ha declarado un violento incendio que ha destruido totalmente una casa.

El fuego se inició en el piso bajo de ésta y cuando se hallaban en los altos numerosos vecinos.

Hubo momentos de verdadera ansiedad, porque los vecinos tenían ocupadas las salidas por las llamas.

El vecindario acudió en socorro de los habitantes del edificio incendiado, quienes arrojaron a la calle por los balcones del piso segundo sus colchones, saltando detrás de ellos cuando ya eran cercados por las llamas.

Así consiguieron salvarse sin grave daño las personas mayores que habitaban la casa incendiada.

Seis niños, que fueron también salvados, sufrieron fracturas y contusiones.

VALENCIA

La catástrofe de Onteniente
Valencia 27.—Los ferroviarios han publicado un manifiesto culpando a la Compañía de ferrocarriles de la catástrofe ocurrida en Onteniente.

Afirman que del accidente es responsable la Compañía por falta de previsión, ya que los frenos no estaban en condiciones para la seguridad de los viajeros.

El cardenal Reig

Valencia 27.—Llegó a Játiva el cardenal Reig, reanunciando su viaje a Valencia en el rápido.

En la estación fué recibido por las autoridades y numeroso público.

El cardenal se dirigió a la Catedral donde estuvo orando en la capilla de la Virgen. Seguidamente se cantó un Te-Deum.

Más tarde se retiró al palacio arzobispal, donde se celebró una solemne recepción, a la que asistieron las autoridades y el alto personal eclesiástico.

ZARAGOZA

Sacarago generos con vales
Zaragoza 27.—Un nutrido grupo de mujeres, que llevaban a retaguardia otro de hombres, presentáronse en diferentes establecimientos de comestibles, donde pedían generos, en pago de los cuales entregaban vales del Sindicato obrero.

Los dependientes de los establecimientos, temerosos ante la presencia de los grupos, les entregaban los generos.

En otros establecimientos, donde se resistían a entregarles los generos, amenazaron con llevarlos por la tremenda.

En los centros oficiales no saben nada acerca de estos sucesos.

Del extranjero

Un atentado

Lisboa 27.—En la puerta del consulado de Italia ha sido hallada una bomba que no llegó a estallar. El artefacto fué recogido con las debidas precauciones, trasladándose al campo de experimentación.

En el portal de la casa se encontró un papel en el que aparecía escrito: Venganza de los fascistas.

El Gobierno ha expresado al consul de Italia sus excusas por el atentado.

Atentado anarquista

Buenos Aires 27.—En una panadería de esta capital penetraron violentamente dos conocidos anarquistas, agrediendo a los dependientes con sendos cuchillos. Uno de ellos, llamado Antonio Pascual, arrojó una bomba.

Acudió la policía, persiguiendo a los anarquistas, que emprendieron la fuga.

En la persecución se estableció un vivo tiroteo entre los malhechores y la policía, resultando muerto un vigilante y herido de gravedad un anarquista conocido por Julián.

Comunistas y fascistas

Roma 27.—Durante las fiestas de Navidades se han registrado sangrientas colisiones entre fascistas y comunistas, de las que han resultado numerosas víctimas de uno y otro bando.

La pañería y los cortes de trajes que vende EL METRO, están reconocidos como los N. P. U.

Para Pascuas

Confitería y pastelería de Antonio Mira Dorado
Coneopion 25 y 27.—Córdoba

Perrunas, mantecados, polvorones, roscos, vino y huevos, aguardiente, ajofores, turrones, mazapanes, batatas y dulces y pasteles, de todas clases, fiambres, vinos y licores.

Sucursal casa YOST

Máquinas de escribir
Sin tinta
La mejor y bella en su escritura por su perfecta alineación

Gerente para Córdoba y su provincia
Luis Caballer, Gondomar 4.

Se venden árboles frutales

y plantas en el jardín de León, frente a la Plaza de Toros. Razón en el mismo jardín.

Se traspasa

Por ausentarse su dueño dos magníficos y acreditados establecimientos en 2ª y 4ª de las mejores calles de la población; el primero de bebidas y el segundo de confitería. Darán razón en los mismos domicilios calle Aguilár números 49 y 62.—Puenle Genil (Córdoba).

Zapatería Peñuela.-Gondomar 3

Se hacen todas clases de calzado a la medida por muy difíciles que sean los pies. Grandes existencias de calzado de todas clases y los modelos más bonitos y prácticos los que tiene esta casa.

¿Queréis artículos de Navidad por poco dinero?

Llegarse a casa de Ortega sucesor de Miota y los encontraréis

Precios baratísimos en todo.

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

LA GOYA

Esta genial tonadillera y las más eminentes cancionistas y artistas de todos los géneros pueden ser oídas por usted en su casa.

Vea la exposición de gramolas, gramófonos y Fono-Sport que presenta la casa.

Piazza Hermanos.-Sucursal REPRESENTANTE

C. MARTINEZ RÜCKER

Audi-fones y catálogos gratis. Grandes facilidades a plazos. Claudio Marcelo 13.—Córdoba.—Frente a la Campana. Importante.—Facultad de devolución dentro de los 8 días, caso de no convenir el aparato adquirido.

Fábrica y almacén de calzados

Precios fijos.-Ventas al contado

CASA MONTILLA

Bota construcción manual Box-Calf, 19,50 pesetas.-Bota Foot-Ball, 27 ptas.

Victoriano Rivera, 1 y Mármol de Bañuelos, 3.—Córdoba

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

GRAN CAPITAN, 19

Fábrica de mosaicos y losetas de cemento

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 7 el metro cuadrado.

Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 8 el metro cuadrado.

Losetas para azulejos, variados dibujos, desde Pesetas 5 el metro cuadrado.

Losetas de dibujos desde Pesetas 8,50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

